

Le Paraguay débarrassé du paludisme

Abderrahim DERRAJI - 2018-06-12 13:08:20 - Vu sur pharmacie.ma

L'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) vient d'annoncer que le Paraguay n'a plus enregistré de nouveau cas de paludisme depuis 2012. Il s'est vu, de ce fait, octroyé le statut de «pays exempt du paludisme». Pour obtenir à ce résultat, le Paraguay qui comptabilisait, dans les années 1940, plus de 80.000 cas de paludisme par an, a mis en place plusieurs programmes qui lui ont permis de maîtriser la propagation de ce parasite. C'est ainsi que les autorités sanitaires ont mis à la disposition des citoyens, des touristes et des migrants des traitements antipaludéens à titre gracieux. La surveillance a permis d'identifier les populations à risque. Il s'agit des militaires, des étudiants brésiliens qui suivent leurs études au Paraguay et les ressortissants Paraguayens qui se déplacent en Afrique. Les patients appartenant à ces populations à risque ont bénéficié de tests de diagnostic rapide et de traitements prophylactiques. Par ailleurs, le Paraguay a collaboré avec le Brésil et l'Argentine pour améliorer la surveillance et l'élimination des moustiques. Cette collaboration a permis d'élaborer une carte qui a mis en évidence la répartition géographique du vecteur responsable du paludisme. Grâce à ces efforts, les deux parasites les plus dangereux, le Plasmodium falciparum et le Plasmodium vivax, ont été observés pour la dernière fois, respectivement, en 1995 et 2011. Pour consolider ce résultat, un plan de lutte a été lancé sur cinq ans. Ce plan consiste à mener des campagnes de sensibilisation de la population et à renforcer les moyens de diagnostic et de traitement du paludisme. Ce plan doit être maintenu pour éviter la réintroduction de cette maladie. 10 pays pourraient à leur tour bénéficier du même statut que le Paraguay. Il s'agit de l'Algérie, le Belize ou encore le Costa Rica. L'Argentine et l'Ouzbékistan pourraient également obtenir le statut de « pays exempt du paludisme » d'ici la fin 2018. Pour rappel, 216 millions de cas de paludisme ont été signalés en 2016 dans 91 pays, et plus de 445.000 personnes en sont mortes. 90% des victimes recensées résident en Afrique et essentiellement en Afrique subsaharienne.